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Coronavirus,l’annunciodi Pfizer: “Nostro
vaccino efficaceal 90%, pronto entro l’anno”

Le notizie di lunedì 09/11/2020

Edizione chiusa alle 17.30

di Redazione

ROMA – Il candidato vacci-
no sviluppato da Pfizer in
collaborazione con BioN-
Tech ha mostrato un’effi-
cacia superiore alle attese
nel proteggere le persone
dal coronavirus in un’anali-
si provvisoria dello studio
clinico di fase III. Lo comu-
nicano le due società far-
maceutiche in una nota.
Il vaccino ha mostrato
un’efficacia di oltre il 90%
nei primi 94 soggetti conta-
giati dal Covid-19 e che
hanno sviluppato almeno
un sintomo. Si tratta di ri-
sultati positivi che, nono-
stante siano ancora incom-
pleti, segnano un significa-
tivo passo avanti verso il
raggiungimento dell’auto-
rizzazione per l’uso esteso
del candidato.
Pfizer ha riferito di essere
sulla buona strada per

chiedere alle autorita’ sani-
tarie l’autorizzazione per
vendere il farmaco entro
la fine di questo mese.
La tabella di marcia lascia
intendere che il vaccino
potrebbe essere distribui-
to entro dicembre, nono-
stante le autorita’ di rego-
lamentazione americana
hanno sottolineato che
avranno bisogno di un po’
di tempo per condurre la
revisione del farmaco.
“Le notizie di oggi sul vac-
cino anticovid sono inco-
raggianti. Ma serve anco-
ra tanta prudenza. La ri-
cerca scientifica e’ la vera
chiave per superare l’e-
mergenza. Nel frattempo
non dobbiamo mai dimen-
ticare che i comportamenti
di ciascuno di noi sono in-
dispensabili per piegare la
curva”, ha commentato il
ministro della Salute, Ro-
berto Speranza.

di Nico Perrone

ROMA - Alcune regioni ri-
schiano di cambiare presto
colore. Liguria e Campa-
nia, ma pure Toscana, Ve-
neto, Emilia-Romagna e
Umbria, potrebbero ritro-
varsi in zona 'arancione'
se non 'rossa'. Questo
perché i dati che dovreb-
bero arrivare dalle Regio-
ni, e in base ai quali poi si
stabilisce il colore, in que-
sti giorni sono giunti o in ri-
tardo o incompleti. E' in

corso la riunione del Comi-
tato tecnico scientifico con i
rappresentanti delle regioni
e in serata arriverà la deci-
sione. Sul fronte nazionale,
intanto, aumenta la pres-
sione per arrivare presto a
chiusure drastiche, più du-
re e su tutto il territorio. Il
presidente nazionale del-
l'Ordine dei medici, Filippo
Anelli, ha chiesto subito un
lockdown nazionale di un
mese, per abbassare la
curva del contagio e dare
respiro al sistema ospeda-

liero che mostra già segnali
preoccupanti di non tenuta
di fronte al massiccio arrivo
di pazienti con sintomi. An-
che Walter Ricciardi, consu-
lente scientifico del ministe-
ro della Salute, è stato du-
ro, bisogna chiudere subito
tutte le grandi città o “si pro-
fila una tragedia annuncia-
ta. In certe aree metropoli-
tane il lockdown va fatto su-
bito. Io avrei fatto Napoli zo-
na rossa due settimane fa”
ha spiegato, parlando di
una situazione “drammati-

ca, a volte tragica, in conti-
nuo peggioramento”. Que-
sta sera è prevista anche
una riunione del Consiglio
dei ministri per fare il pun-
to della situazione e risol-
vere la grana scoppiata a
livello nazionale dopo la
nomina del nuovo com-
missario della sanità cala-
brese, Giuseppe Zuccatel-
li, autore di clamorose
gaffes e per questo giudi-
cato da più parti non ade-
guato e da rimuovere su-
bito.

Caos dati regionali, Governo in zona 'arancione'
EDITORIALE



L’Ordine dei medici: “Nessun Natale sereno senza lockdown”

di Redazione

ROMA – “Se oggi faces-
simo un lockdown tota-
le, in tutto il Paese, po-
tremmo arrivare al Nata-
le con un abbassamento
del picco intorno all’8 di-
cembre. Contrariamen-
te, continueremo a sali-
re nei contagi, così non
vi sarebbe di certo un
Natale ‘sereno'”. Lo ha
detto il presidente della

Federazione nazionale
degli Ordini dei medici
chirurghi e degli odonto-
iatri (Fnomceo), Filippo
Anelli, intervenendo a
Rainews24.
“Sul tema dei medici dal-
le ONG, per aiutare il si-
stema sanitario naziona-
le a far fronte all’emer-
genza, si può pescare
tra gli specializzandi:
12mila medici che han-
no fatto un concorso e

che ora è bloccato. Direi
di iniziare da qui”. Sull'i-
potesi di una nuova
chiusura di tutto il Pae-
se, Anelli ha fatto poi
sapere di aver parlato
ieri il ministro della Salu-
te, Roberto Speranza:
"Le mie preoccupazioni
sono condivise, immagi-
no che il governo nelle
prossime ore potra' va-
lutare anche alla luce
delle considerazioni che

ho fatto sulla necessita'
urgente del lockdown,
come presidente dell'Or-
dine dei medici. Credo
che anche l'opinione
pubblica condivida que-
ste nostre preoccupazio-
ni". Nel giro di pochi gior-
ni, ha concluso, "rag-
giungeremo la saturazio-
ne dei posti nelle terapie
intensive. Questa è la si-
tuazione degli ospedali
italiani".

2
Lunedì 09/11/2020

ATTUALITÀ



In classe mascherina sempre obbligatoria dai
6 anni in su. Anche con il rispetto delle distanze

di Chiara Adinolfi

ROMA – L’attività didattica per
la scuola dell’infanzia e del pri-
mo ciclo di istruzione continua
a svolgersi in presenza, ma con
l’uso obbligatorio delle masche-
rine, anche nei casi in cui è ri-
spettato il metro di distanza. Lo
precisa una nota inviata alle
scuole dal ministero dell’Istru-
zione che spiega quanto già di-
sposto dal Comitato Tecnico
Scientifico nella riunione dell’8
novembre. A partire dalla scuo-
la primaria, dunque, la masche-
rina dovrà essere indossata
sempre, da chiunque sia pre-
sente a scuola, durante la per-
manenza nei locali scolastici e
nelle pertinenze, anche quando
gli alunni sono seduti al banco
e indipendentemente dalle con-
dizioni di distanza (1 metro tra
le rime buccali) previste dai
precedenti protocolli, “salvo che
per i bambini di età inferiore ai
sei anni e per i soggetti con pa-
tologie o disabilità incompatibili
con l’uso della mascherina”.
Naturalmente, è possibile ab-
bassare la mascherina per be-
re, per i momenti della mensa e
della merenda– spiega il mini-
stero- così come durante l’atti-
vità musicale degli strumenti a
fiato e del canto, limitatamente
alla lezione singola e solo du-
rante l’esecuzione. Oltre alle
mascherine chirurgiche fornite
dalla struttura del Commissario
Arcuri, “possono essere utiliz-
zate anche mascherine di co-
munità, ovvero mascherine mo-
nouso o mascherine lavabili,
anche auto-prodotte, in mate-
riali multistrato idonei a fornire
un’adeguata barriera e, al con-
tempo, che garantiscano com-
fort e respirabilità, forma e ade-
renza adeguate che permetta-
no di coprire dal mento al di so-
pra del naso”.
Nelle sezioni di scuola primaria
a tempo pieno e di scuola se-
condaria di primo grado a tem-
po prolungato, è necessario
prevedere la sostituzione della
mascherina di tipo chirurgico a
metà giornata, per garantirne
l’efficienza. La struttura com-
missariale sta già provvedendo
allo sviluppo delle forniture.
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Dal Covid ai migranti,
l’America di Biden volta pagina

di Alessandra Fabbretti

ROMA – L’ingranaggio del-
l’amministrazione Biden--
Harris e’ scattato, che
Trump lo voglia o no. Il
presidente uscente non ha
infatti ancora riconosciuto
la sconfitta perche’ ritiene
illegale e scorretto il risul-
tato. Nonostante cio’, Joe
Biden – che entrera’ uffi-
cialmente in carica a gen-
naio – ha annunciato per
quest’oggi diverse azioni
con cui il neoeletto presi-
dente degli Stati Uniti d’A-
merica intende rovesciare
varie decisioni del suo pre-
decessore.
La priorita’ e’ la lotta all’epi-
demia di Covid-19 come
aveva gia’ detto la leader
dei democratici Nency Pe-
losi venerdi’ scorso, in un
discorso programmatico al
Congresso in cui la spea-
ker della Camera ha ricor-
dato con commozione gli
oltre 250mila morti. Nelle

prossime ore, saranno an-
nunciati i dodici nomi della
task force voluta da Biden
che avranno l’incarico di
implementare azioni effica-
ci per contenere il diffon-
dersi del virus, che solo ne-
gli ultimi giorni ha fatto regi-
strare oltre mezzo milioni di
nuovi contagi.
Dopodiche’, Biden firmera’
alcuni decreti esecutivi che
non richiedono l’approva-
zione del Congresso, e che
prevedono prima di tutto il
ritorno degli Stati Uniti nel-
l’Accordo sul clima di Pari-
gi, la cui uscita per ironia
della sorte e’ stata ufficializ-
zata solo qualche giorno fa.
La nuova amministrazione
intende poi annullare l’usci-
ta del Paese dall’Organiz-
zazione mondiale della sa-
nita’ (Oms), una decisione
assunta da Trump perche’
convinto che l’Agenzia Onu
abbia “insabbiato” informa-
zioni fondamentali sul dif-
fondersi della pandemia da

Wuhan, favorendo cosi’
“l’alleato cinese”.
Altri due decreti riguarde-
ranno il tema migratorio:
si pone fine al cosiddetto
‘Muslim ban’, il divieto di
viaggio per i cittadini pro-
venienti da sette paesi a
maggioranza musulmana
(Iran, Iraq, Libia, Somalia,
Sudan, Siria e Yemen)
cosi’ come il programma
avviato da Barack Obama
che permette di accordare
un permesso di soggiorno
temporaneo ai migranti
privi di documenti perche’
sono entrati negli Stati
Uniti da bambini (il Defer-
red Action for Childhood
Arrivals, Daca), sospen-
dendo per due anni l’ordi-
ne di rimpatrio e, se si
raggiungono i requisiti, si
puo’ anche ambire al per-
messo di soggiorno per
motivi di lavoro.
Ma le novita’ non finiscono
qui: il nuovo inquilino della
Casa bianca punta a in-

terventi profondi in econo-
mica per frenare la reces-
sione e la disoccupazione,
che ha superato i livelli
della crisi del 2008. Pro-
messi quindi fondi per so-
stenere le famiglie, le im-
prese e gli enti pubblici. Bi-
den ha chiaramente colle-
gato questa sfida alle ten-
sioni razziali e sociali, che
vanno spente, combatten-
do le disuguaglianze.
Non a caso che il suo pro-
gramma ‘Build back better’
richiama per assonanza il
movimento ‘Black lives
matter’: illustrato sul sito
web della campagna – e
che oggi Biden illustrera’
nei dettagli – si fonda sull’i-
dea che senza uguaglian-
za e inclusione non ci puo’
essere un’economia forte.
Da qui l’intenzione di ga-
rantire “il pieno coinvolgi-
mento nell’economia” di
“afroamericani, latinoame-
ricani, nativi, immigranti e
donne”.
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di Marco Agostini

ROMA – E’ stata sgomberata
la storica sede degli Irriducibili
della Lazio in via Amulio 47,
nella zona del Tuscolano a
Roma. I locali sono di proprietà
dell’Inail.
La sede dei tifosi biancocelesti
era finita al centro delle pole-
miche a causa di una mozione
pro sgombero presentata dal
Pd del VII Municipio, che la
maggioranza pentastellata
aveva deciso di non votare.
A fine ottobre si era tornati a
parlare dei locali di via Amulio
in seguito alle indagini della Di-
gos in merito agli scontri avve-
nuti in piazza del Popolo con-
tro le restrizioni anti-covid del
Governo. Alcuni dei manife-
stanti, tra cui esponenti dell’e-
strema destra, erano stati visti
darsi appuntamento nei pressi
della storica sede degli Irriduci-
bili prima di animare la piazza
romana.
RAGGI: “GRAZIE A FORZE
ORDINE PER SGOMBERO
SEDE EX IRRIDUCIBILI”
“Roma ringrazia le forze dell’or-
dine per il sequestro della se-
de degli ex Irriducibili in via
Amulio: occupavano locali di
proprietà dell’Inail. Da tempo
chiesto sgombero e ora locali
sono stati liberati! A Roma non
c’è spazio per violenze e pre-
potenze. Avanti #ATestaAlta
per ripristinare la legalità”. Lo
scrive su twitter il sindaco di
Roma, Virginia Raggi.
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A Roma sgomberata la sede storica
degli ‘Irriducibili’ della Lazio



Dopo 40 anni l’album ‘Dalla’ rivive in edizione limitata

di Sara Forni

ROMA – Dopo 40 anni,
l’album ‘Dalla’ dell’omoni-
mo cantautore bolognese
si rinnova e viene pubbli-
cato in una versione rima-
sterizzata, con fotografie
ambientate nella Bologna
d’oggi, ma con richiami al
passato. Si tratta del pro-
getto di Legacy Recor-
dings, la casa discografica
della Sony Music dedicata
alla ristampa di vecchi al-
bum, che, per celebrare i
40 anni dall’uscita dell’al-
bum di Lucio Dalla, pre-
senta un’edizione limitata
del disco. Da venerdì in-
fatti, è in vendita ‘Dal-
la-40th anniversary‘, al-
bum che contiene anche
un ricco libretto, tra intervi-
ste esclusive e fotografie
della giovane autrice Ca-
milla Ferrari. “Mentre
ascolto Dalla, mi sento so-
spesa in un limbo tempo-
rale in cui tutto e niente
accadono simultaneamen-
te- racconta Ferrari, dicen-
dosi ‘onorata’ di aver con-
tribuito al progetto- dove

la notte è protagonista e
intesa non solo come as-
senza di luce, ma anche
come metafora di un’emo-
zione”. Da oggi, alle 14, è
online su Youtube anche il
nuovo videoclip di ‘Futu-
ra‘, girato dal videomaker
Giacomo Triglia, che da
anni realizza videoclip per
molti artisti italiani, da Bru-
nori Sas e Samuele Ber-
sani, da J-ax a Levante.
Dalla “dichiarò che Futura
nacque come una sce-
neggiatura, poi divenuta
canzone, la storia di due
amanti, uno di Berlino Est,
l’altro di Berlino Ovest, di-
visi dal muro, che proget-
tano di fare una figlia che
si chiamerà Futura. La
mia intenzione iniziale-
spiega Triglia- era appun-
to raccontare questa sto-
ria, girando a Berlino, poi
purtroppo sappiamo tutti
come é andata per via del
Covid”.
Sony Legacy però ha insi-
stito per continuare il pro-
getto, cosi’ quando e’ sta-
to ripreso in mano “e’ co-
me se quei due personag-

gi nella mia testa fossero
cresciuti durante il lockdo-
wn, ho immaginato una
Futura gia’ grande trasfe-
ritasi in Italia in un piccolo
paesino di provincia, dove
conosce un ragazzo e
fanno a loro volta una fi-
glia”, spiega il videomake-
r.
Dalla dunque, attraverso il
lavoro di Ferrari e Triglia,
in questo nuovo progetto
viene celebrato anche da
chi non lo ha vissuto ‘di-
rettamente’, tanto che
Ferrari spiega di aver do-
vuto fare un grosso lavoro
di ricerca sul cantautore
(“e di aver ascoltato l’al-
bum tantissime volte”) pri-
ma di scattare le foto a
Bologna. Per molti, questo
album che contiene tra gli
altri pezzi anche ‘Cara’,
‘Meri Luis’ e ‘La sera dei
miracoli’ “è ricordato come
un disco che parla d’amo-
re, in realtà è un album
dove si parla di malinco-
nia e solitudine. Senti-
menti senza tempo, pro-
prio come lo è questo di-
sco, che non ha connota-

zioni storiche e che anche
se ascoltato oggi e’ sem-
pre attuale”, dice Ricky
Portera, chitarrista, fonda-
tore degli Stadio ma so-
prattutto storico collabora-
tore di Dalla, tanto che il
cantautore bolognese gli
dedico il brano ‘Grande fi-
glio di puttana’.
IL COFANETTO
Il cofanetto sarà disponibi-
le in due formati. Una ver-
sione ‘esclusiva’ in vinile,
di cui sono state realizza-
te solo 2.000 copie, che
include anche la stampa
di una delle 10 fotografie
di Ferrari; e la versione
‘solo’ cd, con il libretto di
24 pagine, contenente in-
terviste e approfondimenti
curati dal critico musicale
John Vignola. Il disco è
stato rimasterizzato negli
Studi Fonoprint di Bolo-
gna da Maurizio Biancani.
“Il nastro era stato archi-
viato molto bene, e quindi
la digitalizzazione di oggi
rappresenta appieno le
sonorità originali del disco
del 1980”, precisa Bianca-
ni.
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